

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24 "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Martes 28 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.601

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

La situación de Teruel completamente favorable a los nacionales

La heroica guarnición sigue defendiendo brillantemente la ciudad ante los desesperados ataques rojos. — Estos intentan por dos veces apoderarse del Seminario y después de fracasar en su intento se retiran dejando el campo sembrado de cadáveres. — Nuestra gloriosa aviación produce enorme mortandad entre las fuerzas marxistas que atacan Teruel.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

En Teruel continuó la guarnición su defensa habiendo sido rechazados los fuertes ataques rojos.

Los atacantes han sido sorprendidos por la aviación nacional que actuó brillantemente ocasionando al enemigo una verdadera carnicería.

Las tropas han continuado su labor de acoso sobre los rojos a los que obligaron a retroceder con grandes pérdidas.

Salamanca, 28 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

DICIEMBRE HOY DIA 28

Están lejos de nosotros los días aquellos en que, con aquella inocencia infantil que añoran toda la vida los hombres, celebrábamos la festividad de los Santos Inocentes imaginándonos haber hecho a alguien objeto de un engaño.

Y en este año, más, mucho más que nunca hemos de abominar de ese procedimiento — que no tiene otra explicación que la inocencia o la mala fe — ya que de nosotros se alejó para siempre la candidez del niño, y ya que hemos visto, palpado y aborrecido mil veces la mala fe del hombre.

Parte muy importante la tiene en ello la actitud de los mas elevados faros del campo rojo, que viven como hemos dicho y repetido tantas y tantas veces, de la mentira y el engaño que dejan caer, como zizana maldita, sobre el pueblo.

Ya nosotros, en la fiesta de los Santos Inocentes, podemos ver tan solo un aspecto único: el del sacrificio de los millares de niños de Palestina, ordenado por el Rey Herodes, para lograr la muerte del único a quien no pudo sacrificar.

Igual que el Rey Herodes, exactamente lo mismo, han procedido y continúan actuando los dirigentes rojos. Antes, en las luchas políticas, hicieron grangería de los intereses generales para lucrar en los propios. Luego, ahora, en la guerra derraman sangre inocente a raudales para lograr lo que jamás podrían conseguir: volver a dominar en esa burla sin calificativo que puso a sus plantas un país que intentaron en vano vender al extranjero.

Para ellos persiste aún aquella añeja costumbre de fingir cualquier embuste para seguir medrando. Luego, en voz baja y a sus solas, sonrien grotescamente y murmuran con la más cándida entonación que puedan dar a su voz la palabra consabida: ¡Inocente!

Inocente es, en efecto, el pobre pueblo — más contorneado a cada instante — que aún cree en sus palabras. A fuerza de golpes y más golpes, morales unos, descalabradamente materiales los otros va acabando ya por no hacerles el menor caso y no dejarse "tomar más el pelo"; de modo igual que al iniciarse el crepúsculo, aquellos a quienes haciase objeto de "inocentadas", conclúan por ponerse sobre aviso y rechazaban a priori cualquier intento de sableo o burla.

Por este lado se les va acabando a los capitostes del marxismo el negocio. Pero les queda el otro, el lado trá-

gico, el lado triste, el que humedece en sangre la tierra patria, y mancharía sus conciencias si las tuviesen.

La orden de degollación general de inocentes la han ido poniendo en práctica de una manera macabra. Suman cientos y miles las víctimas sin culpa que han caído en esa desenfundada carnicería de asesinatos que eriza el cabello y aprieta el corazón.

Como los Santos Inocentes caídos en Jerusalén, son ellos mártires; mártires de una causa eterna, mártires de la fe, y mártires del ideal. Y, lo mismo que Herodes no logró alcanzar a la víctima única que pretendía, los que ahora disponen la persecución y los que la ejecutan, no podrán poner su mano sobre el alma que mueve a todos los que atrevéanse a contrarrestar sus afanes.

Para estos inocentes de ahora sea un recuerdo piadoso que brave en el corazón su memoria perdurable. Los sacados de su casa misteriosamente, entre las sombras de la noche, y asesinados a mansalva; los quesalieron de las cárceles para ir a ser fusilados sin formación de causa; y los que fueron llevados al campo de batalla a morir para salvar las riquezas robadas de los dirigentes y los puestos conquistados por los andaces... todos, todos ellos han sido los inocentes de los días de ahora.

Y en cuanto a lo moderno Herodes, consignémos que, como el rey de la leyenda, deberían aprender que matarán a todos, a todos, pero no a su sucesor.

Conflicto de Oriente

Cuatro submarinos modernos de la URSS, fueron enviados, desmontados a puerto de Vladivostok. Allí se volvió a montarlos, y los citados submarinos, durante los primeros días de Navidad, hicieron los primeros ensayos.

Washington.—El Secretario de Estado ha declarado que todavía no se conocía la cuantía de la indemnización que los Estados Unidos exigirán al Japón por el accidente del "Panay". También ha declarado que los Estados Unidos no abandonarán ninguno de sus derechos en territorio chino.

Shanghai.—Los chinos abandonaron en su huida de Nankín gran cantidad de material de guerra, dejando también por las carreteras una enormidad de cadáveres que rebasaron la cifra de 53.000.

Entre el material de guerra cogido a los chinos figuran 108 cañones ligeros, 19 cañones de grueso calibre, 47 antiaéreos y 72 camiones blindados.



Reproducimos un plano de la ciudad de Teruel con el cual los lectores podrán comprobar los detalles que dábamos en nuestra crónica de ayer y los que añadimos en la que publicamos hoy. En la parte superior a la izquierda verán los lectores el edificio del Seminario en poder de los nacionales y cuatro manzanas a la derecha la calle de Chantría en la cual según nuestros informes de anoche no ocurría novedad. En la parte inferior junto a la Iglesia de San Juan se halla el Gobierno Civil (Calle de Valles) también en poder de los nacionales. También podrán comprobar la situación de Correos y Telégrafos, en la calle de los Amantes, centro de la población, y en poder nuestro.

Inglaterra por Franco

En el diario católico "The Tablet" de 25 de septiembre, apareció una carta del Presidente del Frente Cristiano Unido concebida en estos términos:

"Señor: Como Presidente del Comité del FRENTE CRISTIANO UNIDO, que se compone exclusivamente de representantes de las Iglesias Británicas, he recibido del Comité la invitación de escribir a Vd.

Este Comité se ha organizado para cooperar con la Iglesia Católica a oponer un Frente Cristiano Unido contra la amenaza roja al cristianismo, disipar ciertas falacias que obstaculizan la simpatía natural por las víctimas de la campaña anti-cristiana del momento en España, y dar una expresión práctica de nuestra simpatía por aquellas víctimas.

Ya en las Cortes se declaró, sin que nadie rectificase, que, desde las elecciones generales de febrero de 1936, habían sido destruidas completamente o quemadas 160 Iglesias católicas y asaltadas 250 más, y esto lo habían hecho los rojos que simpatizaban con el Gobierno.

En cambio, en el territorio donde manda el General Franco, que comprende más de dos tercios del país, el culto divino sigue sin interrupción.

La fantasía de que se han suprimido en este territorio Iglesias protestantes es falsa. Hablando por radio el 19 de febrero el General Franco, aseguró en su discurso que está conforme con la libertad de conciencia y la tolerancia religiosa. Antes, en este mismo año, había declarado a Sir Walter Maxwell Scott que, bajo su gobierno, los protestantes tendrían libertad completa para practicar su religión.

A más de esto, su representante en Londres me autorizó para escribir al "Times" en el mes de julio, asegurándole categóricamente eso mismo y dando como prueba el hecho de haber sido restituidas a los protestantes la Iglesia y las escuelas que tenían en Salamanca.

Los nacionales tienen como evidente que el General Franco había comprobado que los rojos en el Gobierno proyectaban una dictadura de tipo Lenin-Trotsky, y que su Movimiento se produjo no tan a tiempo que se

podiera evitar en todas partes esta catástrofe.

Lo que precede es el contorno de los hechos de la tragedia española que no es más que una fase de la Guerra Mundial inspirada por Moscú. En esta guerra ha sido el espíritu ateo del comunismo el que ha llevado a las tragedias arriba indicadas. Sir Henry Lunn, en su carta de 19 de julio al "Times" trató este punto y propuso la creación de un Frente Unido de todos los cristianos contra el movimiento anti-cristiano actual de España, Rusia y otros lugares. Por su parte el Arzobispo de Westminster dijo en su carta al "Times", del 23 de julio: "Los Metodistas sha aprobado unánimemente la resolución de simpatizar con los católicos perseguidos hoy en España, y se lo agradezco también a Sir Henry Lunn de todo mi corazón. Por medio de un Frente Cristiano Unido intentamos denunciar los hechos de que se hizo mérito arriba y al mismo tiempo mandar una oferta que represente nuestra simpatía hacia los que tanto han padecido por sus convicciones religiosas. Pueden mandar donativos al Banco de Westminster Ltd, calle de la Victoria 143, Londres, a la cuenta corriente del Frente Cristiano Unido. Afectísimo; ARCHIBALD MAULE RAMSAY, Presidente".

Conclusiones ante las fugas en series

Realicemos una transposición, situémosla, mediante un esfuerzo de acomodación, en la mentalidad de un habitante de la zona roja que no tuviese ideas preconcebidas. Y veamos las conclusiones que de los hechos y de las manifestaciones oficiales puede ir entresacando.

Hace meses se trataba de "aplastar el fascismo", de "reducir a los rebeldes". La prensa hablaba de ataques, de cercos; Oviedo, el Alcázar de Toledo... Las fortalezas rojas se reputaban inexpugnables. Y todo aquello se ha venido abajo. El Alcázar de Toledo fué liberado gloriosamente. El Cinturón de hierro ya no tiene nada. Y todo el Norte está en manos de los nacionales.

Los dirigentes rojos no hablan ya de conquistas, ni siquiera de "aplastar el fascismo". Sus palabras más optimistas son estas: "Vamos a realizar una defensiva victoriosa". Las ha pronunciado oun Ministro, Jesús Hernández. Una defensiva victoriosa: es esto a todo lo que puede aspirar un Gobierno que se dice legal y que trataba de reducir a unos "rebeldes". ¿Reducir? Lo único que se ha ido reduciendo es el territorio ocupado por los rojos y la congrua alimentación en él.

El inopinante puede ya opinar, sin necesidad de escuchar las noticias de las radios, que renuevan un poco el aire enrarecido de falsedad que se elabora artificialmente por los órganos de propaganda del Gobierno ambulante. Las perspectivas más halagüeñas que puede ofrecerle éste, son las de resistir, de defenderse de un acorralamiento progresivo e implacable. El enfermo de Levante se halla en plena zona del aceite alcanforado y de los balones de oxígeno.

Pero si todos estos hechos son por sí sobradamente elocuentes, en el ánimo del ciudadano al cual hemos desplazado nuestra actividad lógica, algo ha debido producir un efecto definitivo: los sucesivos traslados del Gobierno errante.

Qué reacción han debido producirle? La Capital deja de ser capital, es una trinchera de la más absurda y obstinada resistencia. Pasan meses y Valencia ya no es refugio. A un centenar de kilómetros del frente, a la orilla del mar Valencia no es refugio. ¿Cuál será la intranquilidad del Gobierno?, piensa necesariamente. Se produce la "retirada de los cincuenta mil". ¿Hacia dónde? Hacia al capital importante más próxima a la frontera pirenaica, bañada también por el mar. El Gobierno quiere tener abiertas todas las puertas de la fuga.

La conclusión no es más que una, no puede ser más que una: "Esto está perdido".

La retirada del Gobierno no es más que el preámbulo de la retirada de las tropas. Un Gobierno que retrocede día tras día, no puede ordenar a sus tropas que avancen. Carece de autoridad moral para ello. Un Gobierno en fuga, con los ojos fijos en las puertas de escape, nada puede reprochar a unos fuerzas que regresen derrotadas.

El inopinante ha de hallar en este repliegue del Gobierno errante, la base más sólida de una conclusión: "Esto está perdido".

¿Si está perdido, qué responsabilidad emana de cada gota de sangre vertida, a sabiendas de que se vierta inútilmente, en pura pérdida, sin gloria ni provecho!

